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Protokoll der Mitgliederversammlung 
 

am 11.08.2021, 19 bis 21 Uhr 
im Gemeindehaus St.-Jürgen-Gemeinde, Jürgensgaarder Straße 1 

 
 
TOP 1: Mitglieder des Vereins  
 

Der Verein hat z.Zt. 76 Mitglieder, es gab 6 Neuzugänge, 3 sind verstorben, 2 aus 
privaten Gründen ausgetreten  
 
Es wurde der Verstorbenen gedacht. Besonders geehrt wurden Prof. Dr. Hans 
Hasler, der den Verein mit begründete und leitete, und Brigitte Hasler, die ebenfalls 
lange Zeit im Vorstand, auch als Vorsitzende, aktiv war.  
 
 
TOP 2: Jahresbericht 2019  
 

Der Vorsitzende Henrik Rasmussen erläuterte die im Jahresbericht 2019 
ausgeführten Themen: 
 
- 2x Sommerkino  
- 8 Offene Treffen im Tableau, besonders am 05.01.20 mit OB Lange, Frau Takla-

Zehrfeld von den Stadtplanung, einem Vertreter der NEG wegen der 
Wiederbelebung der Bahnstrecke Niebüll bis zum ZOB auf dem Bahndamm  

- Beteiligung zum Thema Hafen-Ost, Verlegung des Wirtschaftshafens  
 
 
TOPs 3 bis 6: Bericht der Kassenprüfer 2019, Entlastung Vorstand, Bestätigung 
Kassenprüfer für 2020  
 

Die Kasse wurde am 02.03.20 geprüft. Das Gesamtguthaben betrug 4.780,50 €. Sie 
ist sehr ordentlich geführt worden. Der Vorstand wurde einstimmig entlastet. ( s. 
Anlage) Die Kassenprüfer Doris Köhler und Wolfgang Sickert wurden für 2020 
einstimmig bestätigt.   
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TOP 7: Jahresbericht 2020  
 

Der Vorsitzende berichtete:  
 
- Es wurde ein Flyer über Geschäfte in den 50er Jahren erstellt. 2,5 Tsd. 

Exemplare wurden gedruckt.  
- Schilder an Aussichtspunkten westlich und östlich der Förde: Aktuelle Entwürfe 

hängen aus. Obwohl die Kosten durch diverse Töpfe gedeckt sind, könnte es zu 
Verteuerungen kommen. Der Vorsitzende wird die MV um Freigabe von 1.500 € 
aus der Vereinskasse bitten. Als Problem wurden die zugewachsenen 
Sichtachsen im Sommer benannt. Das TBZ will dabei unterstützen diese frei zu 
halten. Das Flensburg-Logo auf den Schildern ist übergroß. Es soll verändert 
werden. Bei Vandalismus ist der Verein zuständig. Aber die Träger sind sehr 
stabil und die Fotos sind auf bedruckter Folie auf Alubond. Es werden mehrere 
Folien bestellt. Sollte Vandalismus überhand nehmen, müssten die Schilder 
wieder entfernt werden.  

- Beleuchtung Gängeviertel: Die Stadt Flensburg wird mit Unterstützung des 
Vereins mit den Leuchten vom Museumsberg und der Fruerlund-Schule 
Upcycling betreiben. Der Zeitplan ist noch ungewiss. 

- Beleuchtung der Kleinen St.-Jürgen-Treppe: Beim nächsten Offenen Treffen 
werden wir uns dazu beraten.  

- Mauseloch: Es wurde seitens der Stadt festgestellt, dass dort kein Angstraum sei. 
Sollte die jetzige Beleuchtung kaputt gehen, sollen neue Leuchten auch nach 
oben leuchten.  

- Beet an der Welle: Nachbar Vlasak will einmal wöchentlich mit Schlauch wässern, 
das TBZ einmal wöchentlich pflegen. Der Park an der Großen St.-Jürgen-Treppe 
wird noch dieses Jahr neu gestaltet.  

- Bänke Margarethenplatz: Ein Nachbar hat die Bänke neu lackiert. Er erhielt 50 €.  
- Bauvorhaben HWK: Wir werden eine Infoveranstaltung organisieren, wenn der B-

Plan vorliegt  
- Hafermarkt, Lidl: Das Architekturbüro hat nun einen Bauantrag gestellt auf der 

Grundlage des vom Gestaltungsbeirat abgelehnten Entwurfs. Es blieb unklar, ob 
die Politik die von ihr verabschiedete Altstadtsatzung ignorieren kann. Wir werden 
bei Nichteinhaltung öffentlichen Druck machen.  

- Viktoriahöfe: Wir haben nach unserer Stellungnahme erst einmal keinen Einfluss. 
- Wilhelmstraße: Der Aufstellungsbeschluss für den B-Plan für Parkhaus mit 

Wohnen und Gewerbe besteht weiterhin. Das neue Petuh-Hotel blockiert auf 
jeden Fall einen neuen Bahnhof. 

- Pumpstation Ballastkai: Wir hatten beobachtet und werden es weiterhin tun. Der 
Gestaltungsbeirat hat eine gute Empfehlung gegeben.  

- Hübsch-Speicher: Die Kletterabteilung des TSB hat gute Ideen. Das Hafenwerk 
hat Bestandsschutz.  
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TOPs 8 bis 10: Kassenbericht 2020, Bericht der Kassenprüfer, Entlastung des 
Vorstands  
 

Das Gesamtguthaben betrug 5.672,57 €. Die Kasse wurde sehr ordentlich geführt 
und der Vorstand einstimmig entlastet.  
 
 
TOP 11: Vorstandswahlen  
 

Laut Satzung müssen die Vorstandsmitglieder einzeln gewählt werden. Es gab für 
die einzelnen Positionen keine weiteren neuen Kandidaten. Die bisherigen 
Vorstandsmitglieder waren bereit zu einer erneuten Kandidatur. So wurde einzeln 
abgestimmt. Alle Mitglieder des Vorstands wurden einstimmig gewählt und alle 
nahmen die Wahl an:  
 
Vorsitzender:    Henrik Rasmussen 
Stellvertretender Vorsitzender:  Palle Grønlund  
Kassenwartin:    Ute Rasmussen  
Schriftführerin:    Brigitte Noah  
Beisitzer:     Christian Bode  
 
 
TOP 12:Wahl der Kassenprüfer für 2021  
 

Doris Köhler und Wolfgang Sickert wurden einstimmig gewählt und nahmen die Wahl 
an (W. Sickert in Abwesenheit, hatte vorher die Bereitschaft erklärt)  
 
 
TOP 13: Schilder an Aussichtspunkten und Kosten (siehe auch TOP 7)  
 

Der Freigabe von 1.500,00 € wurde einstimmig zugestimmt. Dem Fotografen Herrn 
Raake wurde gedankt, weil er für zwei Tage Arbeit nur einen geringen Betrag 
abgerechnet hatte.  
 
 
TOP 14: Ausblicke und nächste Schritte  
 

Die entsprechenden Punkte wurden schon im Bericht 2020 eingearbeitet. 
 
 
TOP 15:  
 

Es bleibt die Frage offen, wo wir in Zukunft unsere Offenen Treffen abhalten wollen. 
Ob weiterhin im Tableau oder ob es vielleicht im Petuh-Hotel möglich ist. Auf jeden 
Fall würden wir uns gerne von der Besitzerin des Hotels ihr Konzept vor Ort 
vorstellen lassen. Um 21 Uhr wurde die MV beendet. 
 
Protokoll: B. Noah 18.08.2021, H. Rasmussen 27.08.2021 


